
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

1 de 20 

FECHA: OCTUBRE 11 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “En 3 minutos, sólo chatarra” 

 
“A contratar deuda para reconstruir” 

 “Anuncia Olvera Ruiz recortes financieros” 

 “Gobernador confirma deuda para atender daños por lluvias” 

 
“Deja el Panal 4 comisiones” 

 
“Analiza el gobierno estatal adquirir deuda: Moctezuma” 

 
“Feminicidio descompone el tejido social: JFOR”                                                                                                                                                                                                               

 
“RENUNCIA PANAL A COMISIONES” 

 
“Reestructura financiera en Hidalgo: Olvera Ruiz”  

 
“Pegan a finanzas de la CFE conflictos” 

 
“Rompen acuerdo” 

 “Narcopolítica abre debate sobre fuero; diputado electo va a cárcel de Hermosillo” 

 “Los ingresos petroleros, base para compensar el ajuste fiscal” 

I N S T I T U C I O N A L 
El Independiente-Amplía IEE investigación sobre Lito Impresos Bernal: Luego de dar marcha atrás en su intento de 

resolver la queja contra Lito Impresos Bernal, donde fue encontrada propaganda negra previo a los comicios de diputados 
locales, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) amplió investigación y agotó derecho de audiencia de dicha empresa. 

Esto, luego que los consejeros electorales Joaquín García Hernández y Augusto Hernández Abogado, así como el 

representante del Partido Acción Nacional (PAN) Óscar Escorza, mostraron inconformidad ante el proyecto de sentencia. Sin 
querer adelantar fechas, Mario Pfeiffer Islas, presidente consejero del IEE, estimó que el nuevo proyecto será presentado al 

consejo general en una o dos semanas más y aseguró que tomó en cuenta puntos de vista inconformes. En caso de existir 
discrepancias, “prevalecerá el criterio más razonable; lo cual nos corresponde como autoridad y hasta donde esté el alcance 

del instituto”. Al ser cuestionado si la sentencia del IEE será más rígida como exigió Acción Nacional (PAN), aseguró que 
tendrá la contundencia que marca la legislación. “No podemos ir más allá, no son decisiones para buscar aplausos”. Como 

parte de las probables sanciones contra Lito Impresos Bernal están amonestaciones y multas. Durante un primer intento, el 

consejo general argumentó que dichos panfletos no fueron distribuidos a la sociedad, por lo que no existió delito electoral. Sin 
embargo los consejeros y partidos Acción Nacional y de la Revolución Democrática (PRD) respondieron que la propaganda fue 

hecha para denostar, lo cual no debe quedar sin castigo. Además de este caso, el IEE tiene pendientes dos procesos 
sancionadores de los anteriores comicios de diputados locales. Uno de ellos es sobre reparto de despensas en el distrito 

electoral de Jacala y colocación de propaganda en lugar prohibido. (Víctor Valera, página 06) 

  

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2013/10/11/922944
http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

“No se generó información” 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Reestructura financiera, por deuda con Banobras: El gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, adelantó 

que luego de la solicitud de préstamo al Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras) para acceder a su fondo de 
reconstrucción para reparar caminos y daños ocasionados por las lluvias que dejaron el huracán Ingrid y la tormenta tropical 

Manuel en más de 30 municipios, se tendrá que realizar un proceso de reestructuración a las finanzas públicas de la entidad. 

Tras anunciar que se tendrán que dejar de realizar acciones y programas que no son prioritarios, por el momento, el 
mandatario indicó que su administración tendrá que “apretarse el cinturón”. “Para poder cumplir la contraparte de los daños 

ocasionados por el huracán, que son cerca de 500 millones de pesos pues no los tiene el gobierno del estado, no tenemos 
una bolsa interminable, tenemos que acudir al fondo de reconstrucción que tiene Banobras y esperemos que no lo vuelvan a 

dar con tasa cero, que no se paga el capital sino los intereses.  “Esto nos va a obligar con una deuda un poquito mayor, serán 
500 millones más de deuda a establecer una reestructuración de las finanzas públicas, vamos a apretarnos el cinturón vamos 

a quitar gastos superfluos, vamos a dejar de realizar acciones y programas que no sean prioritarios, ahorrar dinero, sanear las 

finanzas de la entidad”, expresó el gobernador Olvera Ruiz. En el marco de la entrega de constancias del curso “Investigación  
del Delito de Feminicidio”, en el cual participaron personal del Ministerio Público, Servicios Periciales y Policía de Investigación, 

mencionó que se hará un esfuerzo aparte para poder recompensar en la nómina a los trabajadores de la Procuraduría General 
de Justicia del Estado de Hidalgo que han comenzado a especializarse y han obtenido sus cursos, certificaciones y diplomas 

en diversas áreas. “Hay algo que no puedo dejar de lado, que ha sido una gestión del procurador, si revisar el salario de los 

integrantes de todo lo que es el ministerio público del estado, sobre todo de aquellos que están cumpliendo los cursos, hoy 
hay 160 compañeros que han hecho un trabajo especial y de alguna forma, no con un diplomita que se cuelga en la pared y 

nos olvidamos de ellos, decía un amigo que no se reconoce en la nómina pues es falsedad, entonces vamos a hacer un 
esfuerzo el año que entra para que aquellos compañeros que están haciendo un esfuerzo serio por mejorar las funciones del 

ministerio público pues tengan el reconocimiento y se sientan mucho más motivados para en conjunto podamos responderle 
a la sociedad”. Al reconocer el apoyo y respaldo de los gobiernos del centro del país, en particular del Distrito Federal, el 

gobernador del estado José Francisco Olvera Ruiz, afirmó que la cooperación interinstitucional entre entidades genera certeza 

en la ciudadanía para con sus autoridades. Reconoció el apoyo por parte del Procurador de Justicia del DF, Rodolfo Fernando 
Ríos Garza, así como del Jefe de Gobierno Miguel Ángel Mancera, por implementar y fortalecer acciones en materia de 

seguridad, que permiten un mejor desarrollo social. Resaltó que la cercanía que existe con el Estado de México y el Distrito 
Federal, permite establecer estrategias conjuntas para cumplir con la responsabilidad de servir a la gente.  Sólida 

vinculación Durante su mensaje, el procurador General de Justicia del Distrito Federal, Rodolfo Ríos Garza, puntualizó que 

existe una sólida vinculación entre la instancia que representa y su homóloga de Hidalgo para trabajar en beneficio de la 
sociedad. Destacó el trabajo que realiza el gobernador Olvera, al mantener al estado entre los estándares más altos en 

cuanto a seguridad se refiere. Mencionó que las entidades del centro del país, de manera conjunta, generan estrategias 
pertinentes para el combate a la delincuencia y la mejora continua de las condiciones de vida de su población. El procurador 

General de Justicia estatal, Alejandro Straffon Ortiz, resaltó que en la actual administración, gracias a las acciones puntuales y 

adopción de políticas públicas en materia de seguridad, se ha logrado elevar los estándares del desarrollo integral en el 
estado. Destacó que con la tipificación del feminicidio se da un gran paso hacia la protección de los grupos más vulnerables, 

con perspectiva de género y respeto a los derechos humanos. En su oportunidad el agente del Ministerio Público, José 
Alfonso López Rubio aseveró que dicha institución realiza actividades concretas para fomentar el respeto a los derechos de las 

mujeres.  (Redacción, página 08) 
Criterio-Anuncia Olvera Ruiz deuda por 500 mdp: (Miriam Avilés, página 04) 

Crónica-Confirma JFOR reestructuración financiera en breve para Hidalgo: (Alberto Quintana, página 03) 

El Independiente-Confirman autoridades préstamo de Banobras por 500 mdp: (Gerardo Neria, página 04) 
Plaza Juárez-Gobernador confirma deuda para atender daños por lluvias: (Natalia López Pazarán, página 03A) 

Síntesis-Confirma FOR crédito por 500 mdp para el FONDEN: (Jorga Vargas, página 04) 
Cambio 21-Adquirirán nuevo adeudo público por 500 mdp: (Redacción, página 02) 
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Milenio-Tres meses de cerco sanitario por cólera: El diputado local, Omar Zerón Flores, señaló que el cerco sanitario 

por cólera en Huejutla permanecerá por los siguientes tres meses. “Tenemos que estar pendientes hasta que ya no exista 

ningún paciente, ningún caso, será permanente”, aseveró. El legislador priista por la Huasteca, indicó que la comunidad de 
Oxtomal ha sido la más afectada con siete casos de cólera. Señaló que el cerco sanitario abarca cinco kilómetros a la 

redonda, lo que representa cerca de 30 comunidades del municipio de Huejutla. “Hay un cerco sanitario de cinco kilómetros a 
la redonda de las comunidades que fueron afectadas, hasta el momento no hay ningún problema fuera de ese cerco sanitario, 

Salud está dotando de agua limpia a esas comunidades”, aseveró. En entrevista, indicó que las acciones por parte de la 

Secretaría de Salud federal y estatal continuarán además de hacer un programa integral para buscar una solución a largo 
plazo, “para que no sean temas nada más de este momento”. El legislador del PRI destacó que las medidas de prevención 

que se han tomado con la población, escuelas, padres de familia, “como lavarse las manos, que no coman alimentos crudos, 
que no defequen al aire libre y situaciones de prevención que se están trabajando no sólo en el municipio de Huejutla sino en 

los seis municipios restantes del distrito”. Agregó que se han enviado a la Huasteca caravanas de salud además de 
laboratorios móviles para tomar muestras. “Hay una atención por las autoridades sanitarias permanentes en aquella región y 

en coordinación con las autoridades municipales y desde luego con las instancias federales que están participando”. Zerón 

Flores recalcó los recorridos que han realizado las autoridades sanitarias de los tres niveles de gobierno como parte de los 
trabajos de vigilancia que realizan en la Huasteca y las comunidades afectadas por el brote de cólera.  Actualizarán cifras 

De acuerdo con el secretario de Salud de Hidalgo, Pedro Luis Noble Monterrubio, este viernes se actualizarán las cifras de 
pacientes evaluados con posibles casos de cólera, por lo que hasta el momento se mantiene en 77 la cifra de infectados con 

la bacteria.  Según el titular de Salud, será el Instituto de Diagnóstico y Referencia Epidemiológicos (INDRE) quien revele si 

han progresado o no los casos examinados, mismos que serán entregados a Hidalgo. Confirmó que el miércoles por la noche 
falleció una persona en ele Hospital de las Huastecas, pero no a causa del cólera, sino de una enfermedad crónico 

obstructiva, previo a un análisis certificado del cuerpo para descartar que se tratara de cólera.  Claves Limpiarán drenajes 
- Con el objetivo de desinfectar la red de drenaje del municipio de Tulancingo, la Comisión de Agua y Alcantarillado a verter 

este 13 de octubre un litro de cloro en la coladera de su casa. - La medida es para reducir los riesgos de una enfermedad 
infecciosa, principalmente el cólera, señalaron las autoridades sanitarias de la demarcación que se mantienen en alerta. - El 

organismo operador a cargo de Rodolfo Pascoe especificó que lo anterior se realizará arrojando cloro en coladeras y 

escusados, con la finalidad de eliminar todo virus o bacteria. (Alejandro Reyes, página 09) 
Criterio-Pide PAN y PRD informe detallado a SSH: (Redacción, Página 05) 

Crónica-Mayor información respecto al cólera: (Rosa Gabriela Porter, página 22) 
El Independiente-Se enfrentan diputados por Secretaría de Salud: (Víctor Valera, página 05) 

Plaza Juárez-Exhorto a Salud para vigilar feria, por cólera: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 05A) 

Síntesis-Exige Panista más atención para cólera: (Jaime Arenalde, página 03) 

Milenio-En la mira, municipios que no tienen Atlas de Riesgos: El diputado local, Javier Amador de la Fuente señaló 

que 80 presidentes municipales podrían ser llamados al Congreso del estado por no contar con su Atlas de Riesgos e incluso 

ser sancionados.  Urgió a los ayuntamientos a cumplir con la elaboración de sus respectivos Atlas de Riesgos tal y como lo 
establece la Ley Orgánica Municipal pues sólo Pachuca, Mineral de la Reforma, Tlaxcoapan y Tulancingo cuentan con ellos. 

“Podríamos empezar a llamar a los presidentes municipales o empezaríamos a hacer una investigación más a fondo del por 
qué no hagan esta actualización o elaboración de Atlas de Riesgo, estaremos analizando qué municipios o bajo qué 

circunstancias no cumplan con esta normatividad, estaríamos analizando cuál sería la sanción para cada uno de los 
ayuntamientos”, sostuvo. En entrevista, subrayó que los municipios que más requieren de sus Atlas son los que están 

ubicados en las regiones de la Huasteca, la Sierra. Comentó que son los ediles son los primeros que atienden las necesidades 

de sus municipios y hay quienes no cuentan con el recurso para la elaboración de los Atlas de Riesgos como los de su distrito: 
Jacala, La Misión, Pisaflores y Chapulhuacán. De acuerdo con el legislador, Jacala es uno de los municipios más vulnerables 

por las precipitaciones y tras lo sucedido con el huracán Ingrid. Amador de la Fuente pidió a la Secretaría de Desarrollo 
Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU) para que reconsidere la información contenida en relación de municipios con riesgo 

global en el estado de Hidalgo y actualice su base de datos para una mejor planeación en el tema de prevención de riesgos 

causados por fenómenos naturales. Agregó que la SEDATU actualmente contempla siete municipios y de éstos ninguno fue de 
los afectados por el huracán Ingrid, sin embargo, el legislador no precisó cuáles son estos siete municipios. “Ellos nada más 

contemplan siete y lo más curioso es que ninguno de esos siete son los que fueron afectados ahorita con los huracanes, que 
se actualice la información”, dijo. De igual modo, el diputado local urgió que tras el paso del huracán Ingrid por la entidad, los 

presidentes municipales cuiden el tema de las licencias de construcción. “Y los demás ir buscando lo mejor, cambiarles los 
terrenos, dándoles opciones, de aquí en adelante debido a los cambios climatológicos cada vez más haya huracanes”, dijo.  

(Alejandro Reyes, página 10) 

Criterio-Que todos tengan Atlas de Riesgo: PRI: (José Antonio Alcaraz, página 04) 
Crónica-Inaplazable la actualización de Atlas de Riesgo: (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4e5f135c013a73ceda0761c3866d2e55
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4e5f135c013a73ceda0761c3866d2e55
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4e5f135c013a73ceda0761c3866d2e55
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Milenio-Diputados del Panal renuncian a presidir comisiones en Congreso: La fracción parlamentaria del Partido 

Nueva Alianza (Panal) en el Congreso del estado renunció a las cuatro comisiones que le fueron asignadas la semana pasada. 

“Pueden quedarse con todas”, sostuvo desde el pleno el diputado J. Dolores López Guzmán en alusión a la fracción 
parlamentaria del PRI que se quedó con la presidencia de las comisiones más importantes de la LXII legislatura. Nueva 

Alianza había solicitado a la Junta de Gobierno las comisiones de Salud, Turismo, Equidad de Género y Educación, mismas 
que no les fueron cedidas. Así, los diputados del Panal declinaron a presidir las comisiones de Corrección y Estilo, Trabajo, 

Ciencia y Tecnología y Cultura. Al respecto, el presidente de la Junta de Gobierno del Congreso del estado, Ernesto Gil 

Elorduy, señaló que si los diputados aliancistas no acuden a las comisiones en donde son presidentes, “la comisión puede 
trabajar con el quórum legal que se necesita para trabajar y no necesariamente con la presencia de los titulares de la 

comisión”. Indicó que será en el seno de la Junta de Gobierno en donde se analice el planteamiento de la fracción 
parlamentaria de Nueva Alianza, “tenemos que analizarlo desde el punto de vista jurídico”. Dejó en claro que las 

designaciones de las presidencias de las comisiones ya fueron aprobadas por el Pleno. Gil Elorduy reiteró que las comisiones 
están conformadas por cinco integrantes, “y de esa manera cuando empiecen a trabajar las comisiones, si alguien no asiste, 

si hay quórum la comisión puede sesionar”. Cuestionado si como presidente de la Junta de Gobierno hay la posibilidad de que 

dialogue con los legisladores de Nueva Alianza, respondió: “yo creo que las diputadas y diputados tienen la madurez 
suficiente para no tener actitudes que lesionen el buen funcionamiento del Congreso”. Ernesto Gil descartó que se trate de un 

asunto personal de los legisladores aliancistas. “Lo dijeron muy claramente en la tribuna, que ellos declinaban participar en 
las presidencias de las comisiones que les otorgó el Pleno y lo turnaron a la Junta de Gobierno y así se tendrá que analizar 

qué es lo que procede a continuación”, sostuvo el diputado del PRI. Dejó en claro que al interior del Congreso del estado hay 

varias atribuciones legales como asistir a las sesiones, votar, trabajar en las comisiones, cumplir con la responsabilidad de 
trabajar en las decisiones que toma el cuerpo colegiado al interior de la LXII legislatura. Subrayó que las comisiones en las 

que declinó la fracción parlamentaria de Nueva Alianza no quedan acéfalas pues están integradas por más diputados. Sobre el 
hecho de que los secretarios se hagan cargo de las comisiones, agregó que esto se decidirá al interior de las mismas.   

(Alejandro Reyes, página 12) 
Criterio-Renuncia Panal a sus comisiones: (José Antonio Alcaraz, página 05) 

Crónica-Renuncia el Panal a sus comisiones en Congreso: (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

El Independiente-Renuncia Nueva Alianza a presidencias de comisiones en Congreso: (Víctor Valera, página 
05) 

El Reloj-Declina PANAL presidir comisiones legislativos: (Verónica Ángeles, página 04) 
El Sol de Hidalgo-Declina Panal presidir comisiones: (Redacción, Ojo: Política) 

Plaza Juárez-Renuncian Aliancistas a presidir comisiones: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 03A) 

Síntesis-Aliancistas dejan las presidencias de 4 comisiones: (Jaime Arenalde, página 03) 

Criterio-Resolverá ASEH situación de exediles con irregularidades: La Auditoría Superior del Estado de Hidalgo 

(ASEH) podría resolver, en este mes, si absuelve o denuncia a 14 exalcaldes quienes presentaron irregularidades en sus 

cuentas durante 2011. De acuerdo con Rodolfo Picazo Molina, titular de la dependencia, indicó que –hasta el momento– se 
les ha dado derecho de audiencia a ocho exadministraciones municipales para que presenten la documentación que solvente 

las observaciones. El auditor manifestó que el resto, en el transcurso de este día y hasta el próximo 21 de octubre, estarán 
agendando las comparecencias para el desahogo de las pruebas y así puedan librarse de denuncias penales. Entre los 

municipios que comenzaron a aclarar sus cuentas públicas están Tizayuca, Francisco I. Madero, Xochiatipan y Juárez Hidalgo. 
En este último municipio, Picazo Molina indicó que el monto observado de 605 mil 132 pesos correspondía a una factura que 

se pagó a la Comisión Federal de Electricidad (CFE), misma que no se había entregado. Otro caso es de las anteriores 

autoridades de Jacala, donde la auditoría reclamó 2 millones 914 mil 783 de pesos de faltantes de patrimonio; sin embargo, el 
exrepresentante popular está comprobando que “lo que dio de baja existe en una bodega da la propia presidencia municipal”. 

En el mismo caso del Coede, indicó que la Contraloría del estado está llevando a cabo un proceso sancionador contra 
empresas que no cumplieron con la construcción de obras. (José Antonio Alcaraz, página 05) 

El Reloj-Siete de 14 ex ediles logran solventar observaciones: (Verónica Ángeles, página 04) 

Plaza Juárez-Ex ediles de Hidalgo documentan gastos de cuenta pública: (Agencia el Universal, página 08A) 
Síntesis-Siete de 14 exediles han comprobado gastos: ASEH: (Jaime Arenalde, página 03) 

Crónica-Adelanta Moctezuma reunión con munícipes, por seguridad: Resulta necesario actualizar el mapa de zonas 
de riesgo del estado, por lo cual se realizará una reunión con los presidentes municipales para analizar este tema, adelantó el 

secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda. Con los planteamientos e impactos que se generan en el país es tema a 

revisar con carácter de urgencia, ya que en el estado se tiene una gran cantidad de viviendas en zonas de alto riesgo, 
particularmente en laterales de ríos, arroyos y taludes. Aun así la sociedad no entiende que es un riesgo muy fuerte, por lo 

cual será necesaria la actualización del mapa de riesgos y reglamentar que los municipios concedan las licencias de 
construcción en áreas de alto riesgo, ya que generan una problemática y sobre todo a la población. En este contexto se 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4e5f135c013a73ceda0761c3866dfc68
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4e5f135c013a73ceda0761c3866dfc68
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4e5f135c013a73ceda0761c3866dfc68
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4e5f135c013a73ceda0761c3866dfc68
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tendrá una reunión extraordinaria con los presidentes municipales, para generar los procesos de autorización y construcción 

de cualquier tipo de infraestructura. El secretario de Gobierno comentó que es un problema a escala nacional y lo único que 

genera es un triple gasto, pues además de la inversión que ocasiona, son indemnizaciones, afectaciones y reubicaciones de 
zonas. Estimó que debe crearse una conciencia por parte de los ciudadanos e implementar medidas más estrictas, además 

habrá que hacer investigaciones para determinar responsabilidades de estas situaciones que causan afectaciones a la 
población.Por tanto, es necesario generar un mejor mapa estatal, determinar cuáles son las zonas donde no deben 

autorizarse asentamientos de viviendas y ser particularmente claros en los 84 municipios del estado. (Alberto Quintana, 

página 05) 
Milenio-Analizan una posible contratación de deuda:  (Alejandro Reyes, página 10) 

El Independiente-Niega Bejos tener padrinos políticos: El diputado del Partido Revolucionario Institucional (PRI) 
Alfredo Bejos Nicolás no dejará la presidencia de la comisión de educación, tras la inconformidad de Nueva Alianza que 

buscaba presidirla y negó que tenga padrinos políticos. “Lo que tengo es el trabajo que me avala”, dijo el legislador, quien 

pidió respetar el veredicto del pleno que integró las 30 comisiones del Congreso local. No pueden ser menospreciadas las que 
obtuvo la fracción parlamentaria panalista como ciencia y tecnología, cultura, trabajo y corrección de estilo, ya que “todas 

tienen una función fundamental. “Aquí no hay dueños de ninguna comisión, es un mandato del pleno que debe cumplirse”. 
En tanto los panalistas restan importancia a las carteras que les fueron asignadas, lo cual es una falta de respeto al pleno. 

“Las comisiones son de suma importancia para el desarrollo del trabajo legislativo en la entidad.” Bejos Nicolás no se aferró al 

grupo de educación y en cambio está abierto a trabajar en cualquier cartera asignada. “Pertenezco a cinco más, en las cuáles 
tendré labor intensa”, aseguró. “Esto no es de capricho, sino de trabajo, aquí no hay dueños de comisiones que fueron 

asignadas.” Bejos Nicolás preside la comisión de educación por el hecho que su último encargo en la administración estatal 
fue director general del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos de Hidalgo (Cecyteh). La aprobación de las comisiones 

en el pleno del Congreso fue atrasada hasta la noche del anterior viernes debido a que al interior de la fracción parlamentaria 
del PRI no había acuerdos para integrar las carteras. (Víctor Valera, página 05) 

El Sol de Hidalgo-Entrega constancias Olvera de que se protege esencialmente a la mujer: Ante fenómenos de 

migración, así como de usos y costumbres, en Hidalgo sigue habiendo diferenciación de trato entre hombres y mujeres, por 
ello se tiene que seguir trabajando para modificar esa cultura, afirmó el gobernador Francisco Olvera. Ayer, en la Sala del 

Pueblo del Palacio de Gobierno clausuró y entregó constancias del curso "Investigación del Delito de Feminicidio" y destacó 

que Hidalgo es uno de los estados más tranquilos y seguros del país, además de que puntualizó que con las entidades 
limítrofes se trabaja de manera conjunta a fin de combatir el delito. En presencia de los procuradores de Justicia del Distrito 

Federal, Rodolfo Ríos, e Hidalgo, Alejandro Straffon, el mandatario indicó que en muchas regiones subsisten discriminación, 
segregación y la violencia como parte de los usos y costumbres. Por ello el gobernante se pronunció a favor de impedir el 

crecimiento de patrones culturales negativos que agravian al género femenino. En ese contexto, gracias a un trabajo cercano 
con la sociedad civil organizada, se logró tipificar el delito de feminicidio, dijo Francisco Olvera. Reconoció el apoyo y respaldo 

de los gobiernos del centro del país, en particular del Distrito Federal, y afirmó que la cooperación interinstitucional entre 

entidades genera certeza en la ciudadanía para con sus autoridades. En el curso "Investigación del Delito de Feminicidio" 
participó personal del Ministerio Público, Servicios Periciales y Policía de Investigación. El mandatario estatal avaló el 

compromiso por parte del procurador de Justicia del Distrito Federal, Rodolfo Fernando Ríos Garza, así como del jefe de 
Gobierno, Miguel Ángel Macera Espinosa, de implementar y fortalecer acciones en materia de seguridad que permiten un 

mejor desarrollo social. La cercanía que existe con el Estado de México y el Distrito Federal permite establecer estrategias 

conjuntas con objeto de cumplir con la responsabilidad de servir a la gente. Resaltó que el próximo año se construirá el 
Centro Integral de Justicia para Mujeres, el cual tiene como objetivo atender a las víctimas del delito para responder y 

erradicar de manera oportuna los actos de violencia hacia las mujeres. Asimismo, puntualizó que la figura del ministerio 
público debe ser fortalecida, capacitada y consolidada. El jefe del Ejecutivo reconoció también la sensibilidad, esfuerzo y 

compromiso que efectúa el Sistema DIFH que preside su esposa, Guadalupe Romero, por la atención y apoyo que brinda no 

sólo a las mujeres, sino también a las familias hidalguenses. El procurador general de Justicia del Distrito Federal, Rodolfo 
Ríos Garza, puntualizó que existe una sólida vinculación entre la instancia que representa y su homóloga de Hidalgo para 

trabajar en beneficio de la sociedad. Subrayó el trabajo que lleva a cabo el gobernador Olvera, al mantener al estado entre 
los estándares más altos en cuanto a seguridad se refiere. Las entidades del centro del país, mencionó, de manera conjunta 

generan estrategias pertinentes para el combate a la delincuencia y la mejora continua de las condiciones de vida de su 
población. A su vez, el procurador general de Justicia estatal, Alejandro Straffon Ortiz, resaltó que en la actual administración, 

gracias a las acciones puntuales y adopción de políticas públicas en materia de seguridad, se ha logrado elevar los estándares 

del desarrollo integral en el estado. Con la tipificación del feminicidio, añadió, se da un gran paso hacia la protección de los 
grupos más vulnerables, con perspectiva de género y respeto a los derechos humanos. El agente del Ministerio Público, José 

Alfonso López Rubio, aseveró que la referida institución realiza actividades concretas para fomentar el respeto a los derechos 
de las mujeres. Resaltó que la cercanía que existe con el Estado de México y el Distrito Federal permite establecer estrategias 
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conjuntas a efecto de cumplir con la responsabilidad de servir a la gente. El jefe del Ejecutivo reconoció que la diversidad 

regional y los usos y costumbres han hecho una diferenciación entre hombres y mujeres.. Al tiempo que detalló que la 

educación es la base para cambiar las áreas culturales y entender el valor que tienen las mujeres hidalguenses. En su 
intervención, el procurador general de Justicia de Hidalgo, Alejandro Straffon Ortiz, precisó que gracias a las acciones 

puntuales y adopción de políticas públicas en materia de seguridad del gobierno que encabeza Francisco Olvera, se ha 
logrado elevar los estándares del desarrollo integral en el estado. Asimismo, destacó que con la tipificación del feminicidio se 

ha dado un gran paso hacia la protección de los grupos más vulnerables, con perspectiva de género y respeto a los derechos 

humanos. Durante su mensaje, el procurador general de Justicia del Distrito Federal, Rodolfo Ríos Garza, puntualizó que 
existe una sólida vinculación entre las procuradurías del Distrito Federal e Hidalgo a fin de trabajar en beneficio de la 

sociedad. (Redacción, primera plana) 
Uno más uno-Cooperación genera certeza a ciudadanía: (Redacción, pág. 05) 

El Reloj-Feminicidio descompone el tejido social: JFOR: (Sergio Juárez, primera plana) 

El Sol de Hidalgo-Hidalgo con mayor control interno y acceso a información gubernamental: Mientras que el 
auditor superior de Hidalgo, Rodolfo Picazo, aseveró que Hidalgo avanza "en el robustecimiento del control interno de cada 

uno de los Poderes y en la capacidad de la ciudadanía para acceder a la información gubernamental", por su parte, el 
secretario de Finanzas y Administración estatal Aunard de la Rocha subrayó que esos logros se concretizarán actualizando la 

administración pública en cuanto a la armonización contable. Lo anterior, al ser inaugurado el Primer Simposio Nacional 

Gestión de los Recursos Públicos que se realiza en Hidalgo con la participación de investigadores, auditores superiores, 
docentes y servidores públicos de distintos estados del país, y en el que Eleazar García, alcalde de Pachuca, dio la bienvenida, 

señalando que son de importancia los temas por tratar. El titular de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) 
explicó que "la fiscalización y la transparencia son pilares indiscutibles de la sociedad moderna, pues nos permiten llevar la 

credibilidad de las instituciones, favoreciendo la integridad y eficiencia del quehacer público". Durante su intervención en el 
evento, realizado en el pachuqueño Teatro San Francisco, al que asistieron el consejero presidente del Instituto Estatal 

Electoral, Mario Pfeiffer, y el ombudsman de Hidalgo, José Alfredo Sepúlveda, entre otros, Rodolfo picazo aseveró que "sólo 

son gobiernos democráticos plenos los que transparentan sus acciones y organizan un ejercicio cabal de rendición de 
cuentas". Relató que desde su llegada a la ASEH se ocupó de generar entre la sociedad una cultura de transparencia y 

rendición de cuentas a través de pláticas y capacitación a distintos grupos de la sociedad organizada, a la comunidad 
universitaria y público en general, por lo que el Simposio Nacional concreta esta política. Ante sus homólogos auditores de 

Puebla, Querétaro Tamaulipas, Quintana Roo, Coahuila, Guerrero, Zacatecas, Veracruz, Tlaxcala y Yucatán, Rodolfo Picazo 

expresó que la gestión de recursos tiene como primordial objetivo satisfacer la demanda de servicios de la población, por lo 
que una buena planeación del presupuesto resulta básica. Recordó que anteriormente, con la opacidad que existía en los 

órganos de fiscalización al no publicar ni difundir los informes de resultados de los entes auditados, la sociedad carecía de 
elementos con los cuales emitir un juicio del desempeño de las instituciones, lo que, actualmente, ante una sociedad 

demandante de información, las auditorías difunden transparencia y rendición de cuentas. A CAMBIAR PARADIGMAS Por su 

parte, Aunard de la Rocha subrayó que aunque todavía hay dudas sobre la armonización contable, se ha tratado de hacer lo 
mejor posible, por lo que consideró que el objetivo principal es cambiar paradigmas en el gobierno, modificando cómo se ven 

y se hacen las cosas, lo cual también es una cuestión de actitud. Sostuvo que su labor principal no es traer más recursos al 
estado, sino que todos lo que están en el ejercicio de los recursos públicos hagan mejor su trabajo y promover que servidores 

públicos dejen de decir "es que así lo hacíamos antes", pues, reflexionó, "ya no es así; debemos modernizarnos a nosotros 
mismos". Finalmente, propuso que tras concluir el Simposio lo importante será transmitir los conocimientos adquiridos al resto 

de quienes laboran en la administración pública, pues el reto es dar mejores resultados a los ciudadanos, lo cual, aunque 

nunca habrá recursos que alcancen para cubrir las necesidades sociales, se podrá alcanzar transparentando y eficientando el 
presupuesto. (Redacción, ojo política) 

Síntesis-Restringirán los asentamientos en zonas peligrosas: Se requiere endurecer las normas a los municipios para 

evitar asentamientos humanos en zonas de riesgo, ya que generan un gasto importante para las autoridades, además de 
pérdidas humanas, indicó el secretario de gobierno de Hidalgo, Fernando Moctezuma Pereda. En lo que va de la presente 

administración suman ya alrededor de 3 mil millones de pesos en afectaciones por fenómenos naturales, recordó el 
funcionario estatal, por lo que destacó la urgencia de que las medidas para autorizar asentamientos humanos sean más 

estrictas. Destacó que las afectaciones causadas por el huracán Arlene hace dos años y por Ingrid en días recientes, han sido 
generadas por cuestiones de las autoridades, que en su momento, han autorizado estas viviendas, así como de la falta de 

conciencia de los ciudadanos. 'Este es un tema a revisar con carácter de urgente, tenemos una gran cantidad de viviendas en 

zonas de alto riesgo, particularmente en laterales de ríos en arroyos, en orillas de taludes y aun así la sociedad no entiende 
que esto tiene un riesgo muy grande', dijo. Por ello, adelantó que el gobierno estatal realizará una movilización en todo el 

territorio hidalguense para implementar la actualización del mapa de riesgos y reglamentar muy fuerte el tema, para evitar 
que los municipios concedan las licencias de construcción en zonas de alto riesgo. 'Tendremos una reunión extraordinaria de 
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los municipios para generar las condiciones de autorización de construcción, lo único que estamos generando es un triple 

gasto por las afectaciones, reubicaciones de zonas y creo que cada vez tenemos que tener conciencia de que debemos 

implementar medidas más estrictas'. Mencionó que la intención es crear un mapa muy puntual de cuáles son las zonas donde 
no se pueden construir viviendas y ser claros, municipio por municipio, sobre todo en las regiones de más riesgos que son 

sitios cercanos a ríos, canales de riego y pendientes. Por otra parte, señaló que debido al desbordamiento de un riachuelo en 
el municipio de Huehuetla, se tienen calculadas afectaciones inmediatas por los 200 mil pesos, aunque se estima que el gasto 

total será de 3 millones de pesos, lo cual se buscará anexar a la petición del Fonden, si lo permiten sus reglas de operación. 

(Jorge Vargas, pág. 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

Síntesis-Presentarán iniciativa para crear Cabildo Metropolitano: La asamblea municipal de Pachuca analizará la 

posibilidad de realizar un Cabildo Metropolitano, un espacio de debate en donde regidores de los municipios aledaños a la 
capital podrán homologar criterios y concretar una estructura reglamentaria común. La iniciativa es presentada por la regidora 

Roxana Montealegre, de la fracción panista; quien señala que la zona metropolitana de Pachuca mantiene un constante 
crecimiento poblacional, lo que tiene como consecuencia, una compleja prestación de servicios que se empiezan a vincular de 

un municipio a otro, sin la reglamentación necesaria. Por ello señaló, la necesidad de tener un acercamiento con los 

ayuntamientos de Mineral de la Reforma, Epazoyucan, Zapotlán, San Agustín Tlaxiaca, Mineral del Monte y Zempoala, con el 
fin de brindar mejores servicios a la población, sin que se vean coartados por los límites territoriales. 'Proyectos como el de 

Ciudad del Conocimiento, el TuzoBus, la planta separadora de basura y el centro de control canino requieren de un ejercicio 
prospectivo que nos permita el correcto desarrollo de dichos proyectos y garantizar así una convivencia armónica dentro de la 

zona metropolitana de Pachuca', comentó. (Tania Monroy, pág. 02) 

El Independiente-Pretende Gobierno Estatal conformar instituto intermunicipal: (José Manuel Martínez, pág. 
07) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Intelecto opuesto… 

Daños por lluvias y deuda pública: Los estados afectados por las lluvias han tenido que recurrir a fondos extraordinarios 

para salir airosos de la contingencia que dejaron caminos con deslaves, localidades sin escuelas, daños en viviendas, entre 
múltiples situaciones gravosas para el país. De acuerdo con los principales indicadores que rigen la política económica de 

estados y municipios, el financiamiento es un instrumento útil para que los gobiernos hagan frente a los requerimientos y 
demandas ciudadanas. Hasta el corte de hace unos días, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público informó que a través del 

Fonden se han destinado mil 798 millones de pesos a estados afectados por lluvias. Dicha cantidad no es ni por nada el total 
del costo por las afectaciones en el país, pero fue dispuesta como parte de los Apoyos Parciales Inmediatos para la reparación 

y puesta en marcha provisional de líneas de conducción de agua y de plantas potabilizadoras, distribución emergente a través 

de pipas, limpieza y desazolve. Hidalgo fue uno de esos estados apoyados por Hacienda y que también se declaró como zona 
de desastre natural al presentar daños en 31 municipios de alta y muy alta marginación. Tras una revisión de los montos y 

rubros relacionados con las observaciones y especificaciones que realiza el Fondo de Desastres Naturales para la atención de 
las zonas afectadas, el costo que requiere Hidalgo es de por lo menos mil 928 millones 371 mil 351 pesos. Casi lo que la 

SHCP dio a los estados para las acciones de emergencia inmediata. La situación es de verdadera emergencia y no estamos 

hablando de que se esté cayendo todo a pedazos; es una cuestión de planeación y prevención en materia de reconstrucción y 
obra pública para recuperar lo que se tenía antes del paso inclemente de los dos fenómenos por nuestro estado y el país. En 

materia de finanzas, Hidalgo pedirá todo el apoyo posible al gobierno federal y para ello tendrá que echar mano de 
herramientas como el endeudamiento, el financiamiento vinculado, el enganche guante o diferenciado y, por supuesto, el 

reajuste presupuestal que incluye –como dijo ayer el propio gobernador Francisco Olvera Ruiz- apretarse el cinturón y dejar 

de lado los gastos superfluos.  Según los grandes economistas resulta importante mantener una política de deuda 
responsable, cuyos recursos se destinen fundamentalmente a la infraestructura e inversión productiva. Como ejemplo, 

actualmente 29 estados del país tienen créditos con Banobras, cuyo monto asciende a 105 mil millones de pesos, lo que 
representa el 27 por ciento de su deuda total. En tanto, de los 796 municipios que tienen algún tipo de financiamiento, 624 se 

encuentran en la cartera crediticia de Banobras y de los cuales 129 son de alta y muy alta marginación. (Eduardo González, 
página 03) 
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Plaza Juárez-Alfil negro… 

GIL ABRE LA PUERTA A NUEVA ALIANZA PARA QUE SEA EL DIÁLOGO LA SOLUCIÓN 

El día de ayer el diputado de NUEVA ALIANZA José Dolores López Guzmán a nombre de su bancada subió a la tribuna del 
Congreso para renunciar a las presidencias de las Comisiones de Ciencia y Tecnología, Corrección y Estilo así como a la de 

Cultura y Trabajo que presidían legisladores del PANAL, porque desde 'su punto de vista el proceso de asignaciones habían 
sido imposiciones del PRI y no respondían a lo que su partido representa como segunda fuerza política en el estado con más 

de 146 mil votos y diputados con experiencia y capacidad para presidir obras comisiones. Por lo mismo, el legislador pidió que 

en el seno de la Junta de Gobierno se examine el caso y se reasignen las comisiones atendiendo su argumentación. Tuvimos 
la oportunidad de platicar sobre este caso con el Presidente de la Junta de Gobierno el diputado ERNESTO GIL ELORDUY 

quien señaló que las comisiones seguirán trabajando mientras tengan quorum, pero que sin duda la petición de Nueva Alianza 
se atenderá en el seno de la Junta de Gobierno, que representa la pluralidad del Congreso para ver este tipo de cuestiones y 

que es exactamente el lugar donde se deben ventilar estas cuestiones. "No es nada nuevo que haya inconformidades, son 

naturales y qué bueno que se planteen donde debe de ser, porque nos habla de madurez y de respeto al Congreso. "Será a 
través del diálogo y de las razones por donde debemos llegar a los acuerdos que nos permitan transitar por los caminos que 

le sirvan al pueblo de Hidalgo", dijo el Presidente de la Junta de Gobierno. Puntualizó que en el ambiente de respeto, de 
diálogo y de consensos nacidos de la exposición de razonamientos y argumentos nacidos de la pluralidad es como nacen los 

acuerdos que concretan la buena política que se vive en el Congreso del estado, y que Se atenderá en este caso con los 
señores diputados de NUEVA ALIANZA. En todo caso lo que se nota es la disposición del Presidente de la Junta de Gobierno 

para llevar el caso de Nueva Alianza Al sello de la Junta donde la presencia de todos los partidos den sus 'puntos de vista y 

sus posicionamientos que permitan tomar una determinación para destrabar este tema de las comisiones que en este 
momento están acéfalas por las razones ya descritas. Es un tema interesante que la ciudadanía ve con interés y que requiere 

sin duda un trabajo delicado por parte del Presidente de la Junta de Gobierno y buena voluntad sin ceder en sus derechos del 
partido Nueva Alianza. Esperaremos. A OSORIO LE EXIGEN LO QUE ELLOS NO PUDIERON O NO QUISIERON HACER El día de 

ayer compareció en el senado el Secretario de Gobernación MIGUEL ÁNGEL OSORIO y fue notorio como los senadores de 

oposición sobre todo MANUEL CAMACHO SOLÍS del PRD y JAVIER CORRAL del PAN pretendieron noquearlo con un discurso 
que supusieron demoledor al que se sumó en su momento MANUEL BARTLET. Curioso como DOS EX PRIISTAS ahora en otro 

barco buscaron hundir a su ex partido en una acción entendible, porque seguramente buscaron cobrar afrentas o deudas que 
sienten tiene su ex partido con ellos que se sintieron los grandes iluminados y ahora son medianías en sus nuevos uniformes. 

Y no es que no sean inteligentes que sí lo son, pero el tono rabioso en el que hablaron tratando de exhibir no sólo a MAO sino 
a todo el gobierno de PEÑA NIETO al que de plano descalificaron del todo sin reconocerle casi nada habla de una falta 

absoluta de solidaridad para un gobierno que hace su esfuerzo para enderezar lo que el gobierno del color de JAVIER 

CORRAL heredó en un país hecho trisas. Afortunadamente senadores como OMAR FAYAD salieron al quite para dejar en claro 
que hay mucho camino andado y que sólo la ceguera del odio político impide que se vea. La verdad muy bien OMAR. Y MAO 

maduro, pleno como político de tizas mayores. 1la crecido sin lugar a dudas. Bien en su papel de Secretario de Gobernación y 
eso que la oposición se lanzó con todo en su contra.  

 (Adalberto Peralta, página 02) 

El Reloj-La Hora en Punto… 

Pachuca, datos alentadores: Recientemente el Gabinete de Comunicación Estratégica, entidad privada que se dedica a 

realizar estudios de opinión, dio a conocer los resultados de una encuesta levantada en el país, en la que da a conocer cuáles 

son las ciudades más habitables en México. Movilidad, aire limpio, centros de diversión, convivencia sana, museos, belleza 
natural, vivienda y educación, fueron los rubros considerados por los especialistas para conocer el punto de vista de los 

encuestados. En la muestra se incluyeron 51 ciudades del país, divididas por su territorio, población y ubicación geográfica. 
Cuernavaca y Oaxaca, figuran entre las ciudades donde más problemas enfrentan sus habitantes; en la primera localidad, la 

inseguridad es el factor que más pesa, pues la ciudadanía que vive en la capital de Morelos, desconfía lo mismo de sus 

autoridades locales, que de los cuerpos policiacos de ese estado. En Oaxaca, el problema son las constantes manifestaciones 
de algunos sectores, que han “secuestrado” el primer cuadro de una ciudad poseedora de una inmensa riqueza cultural, pero 

confrontada debido a problemas de carácter social, promovidos por grupos como la Coordinadora Nacional de los 
Trabajadores de la Educación (CNTE) y la Asamblea Popular de los Pueblos de Oaxaca (APPO). En contraparte, el estudio 

rebela que Mérida y Querétaro son las ciudades más habitables del país, debido a la buena calificación que los ciudadanos 

encuestados les otorgaron respecto a variables como vivienda, educación, seguridad, calidad del aire, movilidad y transporte. 
Entre las 10 ciudades con mejor aprobación, aparece la capital hidalguense, Pachuca, que resultó con una muy buena 

calificación en aspectos como el educativo, de promoción al turismo, cultural, y en especial por el ‘Rescate de su Centro 
Histórico’. El dato más alentador respecto a movilidad, gira en torno al proyecto del Tuzobús con posibilidades de entrar en 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/editorial/12869-pachuca?-datos-alentadores
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operación el próximo año. La fotografía obtenida por el Gabinete de Comunicación Estratégica, respecto a la Bella Airosa, 

representa por un lado, la posibilidad de apostar por proyectos sustentables que la misma ciudadanía ha venido impulsado, 

donde el comercio y los servicios constituyen las actividades económicas más importantes, por lo tanto, los gobiernos tienen 
la obligación legal de promover el desarrollo de los mismos. Sin embargo, nadie puede negar, que pese a las condiciones de 

tranquilidad prevalecientes en la mayoría de los sectores de la ciudad, la inseguridad por el robo a transeúntes, vehicular y a 
casa habitación, representan el “talón de Aquiles” para el gobierno que encabeza el alcalde Eleazar García, quién debe tomar 

los resultados de ese estudio con mesura y sin lanzar las campanas al vuelo, pues en la ‘Ciudad de los Vientos’ falta mucho 

por hacer. (Edmundo Pineda, página 07) 

Vía Libre-deslinde… 

 
Morena, sin mañana: Luego de suspender su asamblea estatal constitutiva porque les faltaron 782 simpatizantes para 

cumplir con el quorum establecido por la legislación electoral vigente la dirigencia nacional del Movimiento de Regeneración 

Nacional (Morena) proyecto del dos veces candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador para tener su propio partido 
que le impulse a una tercera postulación en cinco años, el domingo tendrá su segunda oportunidad en Hidalgo. No será una 

tarea fácil porque esta escisión del Partido de la Revolución Democrática (PRD) sufre un permanente desgaste y la figura 
concentradora del tabasqueño ya no tiene el imán de hace unos años además de que las dirigencias estatal y municipales del 

sol azteca empezaron a trabajar con sus estructuras para recuperar simpatizantes y reducir al mínimo el daño que le causa la 

formación de un nuevo partido político de la llamada izquierda. Las asambleas estatales son fundamentales para que el 
Instituto Federal Electoral (IFE) les otorgue el registro como partido político nacional por ello la preocupación de la dirigencia 

nacional al grado que en la semana que termina el dos veces diputado federal Martí Batres Guadarrama sostuvo varias 
reuniones de trabajo con el grupo promotor en Hidalgo que encabeza Andrés Caballero Cerón que hicieron mal sus cálculos 

en la primera convocatoria. Por lo pronto quedó claro que varios de los grupos perredistas que se sumaron a Morena en aras 
de apoderarse de los espacios cupulares que no pudieron alcanzar en el PRD “vendieron saliva” y ahora no la pueden traducir 

en militantes porque eran las tribus minoritarias o chiquillería que fue la verdadera causa de buscar nuevos derroteros en este 

caso en Morena, pero no estimaron que había que trabajar para reunir los delegados suficientes para la asamblea estatal. En 
la acera de enfrente la dirigencia estatal del PRD hace su trabajo y se asegura que mantendrán este fin de semana un estado 

de alerta para evitar que su militancia sea sorprendida y que le vendan la imagen de Andrés Manuel López Obrador y no les 
expliquen los promotores de Morena que buscan crear otro partido para integrar su quorum. (Alberto Witvrum, página de 

internet)  

Crónica-Balcón Político… 

¡Al diablo con sus Comisiones!: Así parecen haber resuelto los cuatro legisladores del Partido Nueva Alianza (Panal), 

inconformes con la negativa de otorgarles la Comisión de Educación, que fue concedida al diputado local del PRI, Alfredo 
Bejos Nicolás. Ellos, en voz de su diputado J. Dolores López Guzmán, decidieron renunciar a presidir las Comisiones de 

Trabajo, Ciencia, Tecnología y Cultura, y Corrección y Estilo, por considerar que la repartición de comisiones no fue 

transparente y en el caso de su partido se hizo con dolo y mala fe. Ya desde el viernes pasado, cuando se anunció la 
integración y reparto de comisiones, al enterarse de que la de educación no sería para la bancada del Panal, los legisladores 

tronaron y cuestionaron el modo de reparto.“Ellos empezaron”, dijo un político hidalguense, al recordar que el Panal fijó su 
postura de confrontación mucho tiempo antes, con respecto al gobierno y al PRI, primero al demandar en el informe de 

gobierno esclarecer el tema de la propaganda negra, luego al rechazar la invitación a un convite posterior al informe de 

gobierno. Luego, fueron invitados los legisladores de todos los partidos a una comida en un salón de fiestas, a la que 
tampoco acudieron los legisladores del Panal, precisamente para tender los puentes necesarios entre el gobierno y el Poder 

Legislativo entrante, en un ánimo de construcción de agendas y propuestas. También se habrían abstenido de votar para 
elegir al nuevo presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH). Ahora, aleccionados por 

quienes realmente dirigen no sólo al Panal sino a la cúpula del SNTE, fijaron su postura, dejaron las comisiones para que sus 

presidencias sean reasignadas y se nombre a otros legisladores, que no sean del Panal. Sin duda esta postura generará 
confrontación entre ese partido, el PRI y el gobierno, sin dejar de lado la participación del SNTE, que por su lado está a la 

expectativa sobre cómo se aplicarán en los hechos las reformas educativas. Sin duda, un camino difícil por el que ha optado 
el Panal, lo que pondrá a prueba a la bancada del PRI en el Poder Legislativo y al mismo tiempo al Poder Ejecutivo. (Carlos 

Camacho, página 03) 
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Criterio-La Silla… 

 

México y futbol: exceso de confianza: Me gusta el futbol (aunque le vaya al Atlas) y desde que recuerdo trato de ver la 
mayoría de los partidos mundialistas posibles. También confieso que soy sensiblero, y que me gusta cuando los equipos 

considerados chicos le pegan a los llamados grandes. Por eso me preocupa que México no sea representado en el Mundial 
Brasil 2014, pero tampoco derramaré un mar (o un par siquiera) si el Tri no logra clasificar. Espero que no me tachen de 

insensible o antipatriota, pero la verdad es que irá al Mundial quien haga los méritos suficientes para ello y, hasta hoy, México 

no estaba en esa lista. Cada cuatro años, cuando inician los ciclos de calificación mundialista, cerca de 200 equipos 
comienzan a competir regionalmente por un boleto a la fase final. Me refiero a 200 federaciones de futbol de países de todos 

los tamaños y recursos con ilusión de lograr colocarse entre los 32 equipos finalistas. En todos los casos, incluyendo la 
Concacaf, todos hacen su mejor esfuerzo. Estoy seguro de que en la región centroamericana y del Caribe hasta los equipos 

más modestos, como Trinidad y Tobago, o Guadalupe, salen a matarse en la cancha. El problema con el equipo de México es 

que todos daban por sentado que clasificaría con la mano en la cintura, y no resultó así. Nada hay que dar por sentado 
nunca. Ni siquiera la clasificación al Mundial en la Concacaf. Si el Tri se queda fuera será por un exceso de confianza; nada 

más. Y quien vaya tendrá que ser un digno representante de la región.  (Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que de nuevo el Subsecretario de Administración y Finanzas de la Secretaría de Educación Pública, Pablo Pérez Martínez, 
la regó en una de sus tomas de decisiones en la dependencia y todo por ordenar que desde ayer se negara el acceso a 

cajones de estacionamiento a los coordinadores de la Sección 15 del SNTE en las instalaciones de boulevard Felipe 
Ángeles, lo que provocó una manifestación de personal administrativo que causó un tremendo caos y tráfico ayer en la 

SEPH. 

: Que a quienes se les cruzaron los cables fueron a los integrantes de la fracción panista en el cabildo de Pachuca 

quienes de plano decidieron no apoyar la propuesta de la regidora Roxana Montealegre ¡de su mismo partido! en donde 
propone la creación de un cabildo metropolitano para la atención de problemas comunes entre siete demarcaciones que 

rodean a la capital del estado; tal parece que a los blanquiazules se les olvida que están en sus puestos para atender 

cuestiones concernientes a la mejora de la calidad de vida de la ciudadanía y no sólo para cobrar y calentar el asiento.  

: Que un total de 80 presidentes municipales podrían recibir su jalón de orejas por no tener un Atlas de Riesgo en su 
región. Y es que derivado de los recientes hechos en los que más de 30 municipios se vieron afectados por fenómenos 

meteorológicos, el diputado local Javier Amador de la Fuente comentó que se les llamará para saber por qué no tienen 

un documento tan importante y que desde años atrás se les pidió que elaboraran precisamente para evitar zonas de desastre. 

: Que hay nerviosismo entre las filas del Movimiento de Regeneración Nacional y uno que otro perredista porque este 
domingo tienen una segunda oportunidad para reunir a 3 mil militantes para que se tome en cuenta su asamblea constitutiva; 

por esta razón Andrés Caballero, líder obradorista en la entidad y sus más cercanos colaboradores deben estar presionados 

para cumplir con AMLO y por fin conseguir el ansiado registro como partido político y claro, sus prerrogativas. (Redacción, 
página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“La comisión puede trabajar con el quórum legal que se necesita para trabajar y no necesariamente con la presencia de los 
titulares de la comisión y de esa manera cuando empiecen a trabajar las comisiones, si alguien no asiste, si hay quórum la 
comisión puede sesionar” 

Ernesto Gil Elorduy Presidente del Congreso sobre caso panal. 

“Es una forma de agradecer a las familias que se solidarizaron aportando con el centro de acopio para los damnificados por 

las lluvias. Hubo este acercamiento con los artistas quienes no van a cobrar y el acceso será gratuito para el martes 12 de 
noviembre” 

Guadalupe Romero de Olvera Presidenta del DIF Estatal. 
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“Podríamos empezar a llamar a los presidentes municipales o empezaríamos a hacer una investigación más a fondo del por 

qué no hagan esta actualización o elaboración de Atlas de Riesgo, estaremos analizando” 

Javier Amador de la Fuente Legislador Local priista sobre los municipios sin atlas de riesgos.(Redacción, página 03). 

Criterio-Se dice que… 

 
Que apenas inició la legislatura local y ya comenzaron los problemas partidistas. Esto, porque ayer los diputados del Partido 

Nueva Alianza se inconformaron públicamente con la asignación de la presidencia de las comisiones legislativas y, en un 
arranque inusual, anunciaron que renunciaban a dirigir las del Trabajo, Ciencia y Tecnología, Cultura, y Corrección y estilo, 

además de exigir a Ernesto Gil Elorduy la reasignación de estos grupos de trabajo. 

El pleito se veía venir desde el momento en que se supo cuántos diputados había logrado cada partido, pero lo sorpresivo fue 
que al momento de decidir quién ocuparía qué comisiones la bancada de Nueva Alianza se quedó callada y un poco fuera de 
la jugada, lo que extrañó a quienes participaron en las sesiones. 

Por eso hoy queda una duda: o el equipo del Panal se quedó dormido y luego les jalaron las orejas por falta de agresividad a 
la hora del reparto, o de plano todo era una estrategia para quedarse callados y luego meter en conflictos a la primera mesa 

directiva del Congreso local. 

Que hablando del Congreso local, muy callado se ha mantenido el ahora exdiputado Ramón Ramírez Valtierra (quien fue 

el hombre fuerte de la pasada Legislatura), de quien mucho se ha especulado sobre su futuro. 

En los círculos políticos de la entidad se mantiene la idea de que el también exsecretario estatal de Planeación se unirá a las 
filas del gobierno federal, aunque nadie atina a señalar a qué dependencia se podría incorporar. 

De ser ese el caso, Ramírez podría ser un damnificado temporal de las lluvias del mes pasado, pues muchos de quienes 
están esperando fortalecer el equipo hidalguense en la Ciudad de México han tenido que hacer gala de paciencia, pues la 

dinámica de los trabajos de reconstrucción hizo a un lado muchos de los movimientos cantados. 

Que los organizadores de la concentración que tendrá el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en Hidalgo el 

próximo domigo andan más que apurados para evitar cualquier desaguisado que les impida reunir a tres mil simpatizantes 
verificados por un notario público. 

Personas cercanas a la organización aseguran que más de tres mil ciudadanos se presentaron en la plaza Juárez hace dos 
semanas ante Andrés Manuel López Obrador, pero que problemas de coordinación impidieron que el conteo se reflejara 

en los documentos notariales. 

Para evitar problemas, dicen los conocedores, Andrés Caballero (responsable de Morena en la entidad) recibiría una 

pequeña ayuda por parte de profesores sindicalizados de Hidalgo. ¿Será? (Redacción, página 03). 

Independiente-El Socavón: Las advertencias que habrá medidas más estrictas siempre llegan a toro pasado 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
Debido a las afectaciones registradas como consecuencia de los fenómenos meteorológicos recientes Hidalgo buscará una 

estrategia para sostener su gasto corriente y destinar montos ya especificados a la atención y reconstrucción de las zonas con 
daños. Dicha situación provoca además reacomodos en las finanzas públicas y la solicitud de un endeudamiento que permita 

el acceso al Fonden, por lo que hay la necesidad de detener obras y acciones no prioritarias, de modo que pueda enfrentar 

los desafíos que derivan de este tema. (Redacción, primera plana). 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

 

Arriba-: Teresa Samperio. Samperio León, con pleno conocimiento de causa, dilucida aspectos sobre las crisis que se 
enfrentan al interior del Partido de la Revolución Democrática. Como una de las fundadoras de este instituto político en la 

entidad aparece como alguien que congruentemente se ocupa por reencauzar esfuerzos que permitan rescatar la esencia de 
este ya desdibujado sol azteca. 

 

Abajo-: Hugo H. Ramirez. Magros resultados en la Subsecretaría de Desarrollo Agropecuario y es que en la misma 
dinámica aparece el perfil de quien lleva la batuta de ésta. Es decir, que sobre Ramírez Rivera no existen grandes logros por 

destacar, pues los avances simplemente no son percibidos por quienes deberían ser los favorecidos directamente, situación 
que se refleja en el estado en que permanecen los índices de ganancia. (Redacción, página 02). 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

 
INM 

La Presidencia Municipal de Pachuca clausuró las obras de remodelación que se efectuaban a lo que será la 
nueva sede del Instituto Nacional de Migración (INM) en Pachuca. Desde hace varias semanas la estación migratoria 

prepara un cambio de sede a la colonia El Palmar, aunque en un principio se propuso llevarla a la Zona Plateada, intención 

que fue rechazada en las oficinas centrales. En la reciente comparecencia del secretario de Gobernación, Miguel Osorio, ante 
diputados y senadores, el tema migratorio fue cuestionado fuertemente, sobre todo en materia de transparencia y combate a 

la corrupción. De ahí que las delegaciones estatales son objeto de constante supervisión para evitar malos manejos y un 
escrupuloso gasto de los recursos. 

 

QUEJAS 
Empleados de la SEPH se quejan amargamente del maltrato laboral que sufren a manos del jefe de los 

servicios regionales en Actopan, Marco Manuel Díaz Gutiérrez. Los grillitos de aquella zona confirmaron que el trato 
déspota y los abusos son el “pan de cada día” con el funcionario, por lo que más de uno solicitó a las autoridades poner 

atención en el tema. 
 

MANUEL NERI 

El Instituto Hidalguense del Deporte avanza en la organización del clásico estudiantil del futbol americano, 
entre las Águilas del IPN y los Pumas de la UNAM. Salvador Franco, director del organismo, por instrucciones 

del gobernador Francisco Olvera prepara un reconocimiento al hidalguense Manuel Neri, uno de los pocos 
mexicanos cuyo nombre está en el salón de la fama de ese deporte en Canton, Ohio. El coach Manuel Neri es uno 

de los íconos del futbol americano estudiantil en México y es originario de Acaxochitlán Hidalgo. Su labor como entrenador en 

la UNAM le ha valido cientos de reconocimientos. 
(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal-Pegan a finanzas de la CFE conflictos: En medio de la discusión de la propuesta de reforma energética del 
presidente Enrique Peña Nieto, la Comisión Federal de Electricidad (CFE) entregó a diputados federales un documento 

sobre el estado que guarda la empresa. En él se revela que la paraestatal está perdiendo cinco mil 600 millones de pesos 

anuales por distintos problemas sociales.  Estos problemas van desde la imposibilidad de poder llevar a cabo las tomas de 
lectura en medidores porque los trabajadores son agredidos; asentamientos humanos irregulares en donde tampoco se puede 

realizar las mediciones y en zonas —sobre todo del Valle de México— en donde radican los ex trabajadores de Luz y Fuerza, 
entre los más importantes. Otros cinco mil 600 millones de pesos no son facturados por la paraestatal debido a ilícitos como 

el robo de energía, “diablitos” y embestidas al sistema (colgado a los cables de la CFE). Y, cinco mil 600 millones más 
corresponden a pérdidas provocadas por la obsolescencia de los equipos. Los datos referidos abarcan de enero a diciembre 

de 2012. Diferencia de 100% El documento señala que, en comparación con Estados Unidos, quien tiene un promedio de 

7% de pérdida de energía entregada al consumidor, México llega al 14.78%, lo que representa el doble y que no llega al 
consumidor final. Este porcentaje representa pérdidas económicas para la empresa del orden de 34 mil millones de pesos, 

señala el documento. De esa cantidad, el 50% (17 mil millones de pesos), corresponden a las llamadas pérdidas “no 
técnicas”, es decir, las que se presentan en el proceso de generación y transmisión. Los otros 17 mil millones corresponden a 

los tres factores ya señalados: obsolescencia de equipos, ilícitos (robo de energía) y problemas sociales. La CFE también 

identificó los puntos del país donde persisten los problema sociales, y dio a conocer que el Valle de México es la zona 
geográfica donde se detectan más pérdidas de energía eléctrica entregada, por lo que consideró pertinente llevar a cabo 
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acciones que ayuden a contrarrestar esta problemática que la aqueja. Plan de acción En ese sentido, propusieron a 

integrantes de la Comisión de Energía de la Cámara de Diputados seis acciones para aminorar esta problemática que impacta 

negativamente en la recaudación económica de esta empresa pública. En este caso, la paraestatal urgió la necesidad de 
establecer programas masivos de ahorro de energía, principalmente en sectores de bajos recursos económicos, intentando 

desalentar el robo de energía (instalación de “diablitos”), pues es uno de los principales métodos para una baja facturación. 
Respecto a los problemas técnicos que se dan por esta pérdida de energía, se propusieron programas y acciones que 

detecten y atiendan oportunamente las anomalías reportadas en el suministro, así como la mejora en la infraestructura 

eléctrica e instalaciones. La CFE sostiene que es necesario concluir con el proceso de modernización y reubicación de 
medidores dentro y fuera del Valle de México. Recordó que desde 2009 se inició la sustitución medidores para usuarios 

domésticos y comerciales e informó que actualmente hay nueve millones ya instalados. De acuerdo con el documento 
entregado a diputados federales en una reunión en el Museo Tecnológico, la CFE reportó que alcanzó el territorio del país una 

cobertura del 98.11%. Este total representa 99.3% de cobertura en la zona urbana y 94% en la rural. La Comisión Federal 
de Electricidad explicó que falta electrificar a 42 mil 945 comunidades del país, que representan 2.2 millones de habitantes. 

Asimismo, la CFE reporta que tiene una cartera vencida de 46 mil 300 millones de pesos. El 46.4% de los consumidores 

morosos se concentra en la zona centro del país, el 23% en el sureste y el 17% están concentrados en las zonas del sector 
rural. (Redacción, pág. web) 

La Jornada- Ganancias petroleras compensarían ajustes aplicados a reforma fiscal: La negociación de los ajustes a 

la reforma fiscal se sacó de la Cámara de Diputados para trasladarla a las oficinas de la Secretaría de Hacienda, donde se 
integró una mesa técnica en la que participan legisladores de PRI, PAN y PRD, y aleatoriamente los dirigentes de esos tres 

partidos aportan propuestas. Uno de los acuerdos concretos de la mesa se refiere a mantener el cobro de 30 por ciento del 
ISR a personas físicas y morales con ingresos de hasta un millón de pesos anuales. Y para quienes ganen más de un millón se 

cobrará una tasa de 32 por ciento, y así a más ganancias, progresivamente, hasta 36 por ciento. También se mantendrá el 
IEPS de un peso por litro de bebidas azucaradas. Cuando la mesa técnica concluya la redacción del proyecto de dictamen, 

éste se entregará al presidente de la Comisión de Hacienda, José Isabel Trejo (PAN), para que lo ponga a consideración de 

los diputados de ese grupo de trabajo. Así, la reducción de cerca de 30 mil millones de pesos en la recaudación programada 
por IVA en colegiaturas, intereses hipotecarios y venta y renta de casas habitación, que la Cámara de Diputados aplicará al 

proyecto de reforma hacendaria, sería compensada con un alza en la estimación del precio de barril de petróleo, con la 
aplicación de un nuevo gravamen en el consumo de bebidas azucaradas –para reducir el problema de obesidad–, y probables 

recortes en el gasto público. Tal postura fue cuestionada por el diputado José Isabel Trejo, mientras que el coordinador de la 

bancada del PRI, Manlio Fabio Beltrones, aseguró que la propuesta de Enrique Peña Nieto no perderá su espíritu 
eminentemente social y hacendario, pues se mantendrán los programas insignia del Ejecutivo en materia de seguro de 

desempleo, pensión universal, salud y reforma educativa. ‘‘Lo primero que estamos haciendo es diseñando una política de 
ingresos. La que envía el Ejecutivo buscaba cerca de 500 mil millones de pesos adicionales al año anterior. De tal manera que 

si nosotros llegamos a la reducción de cerca de 30 mil millones, primero tendríamos que ver si de algún otro lugar podemos 

obtenerlos o reducir gastos en algunos otros lugares que pensamos se pueden sustituir.’’ El político sonorense señaló que los 
legisladores no han dejado de negociar y de escuchar a quienes representan intereses legítimos, incluso ‘‘aquellos partidos 

políticos que hacen sus estrategias político-electorales’’, y el gobierno y la Secretaría de Hacienda han manifestado disposición 
a atender esas recomendaciones. ‘‘Se ha puesto sobre la mesa la posibilidad de seguir manteniendo el precio del petróleo tal 

cual venía en el presupuesto 2013, y que fue modificado en el de 2014. En 2013 estuvo fijado el precio del petróleo a 86 
dólares y para 2014 la iniciativa lo trae en 81 dólares, no obstante que en el mercado está manteniéndose en cerca de cien y 

se va a cerrar incluso la venta del próximo semestre pactada a ese precio. ‘‘También se ha puesto sobre la mesa el tema de 

un impuesto de dos pesos por kilo de azúcar; ésta ha venido siendo una propuesta que la ha llevado a la mesa el Consejo 
Coordinador Empresarial, según he estado enterado, y otros interesados. ‘‘Pero este es un asunto que tendría que conciliarse 

con la industria azucarera, porque lo que se busca –como decía al inicio– es no perder el espíritu, que hoy estemos 
mandando un mensaje de salud ante la obesidad que se está dando en México, para cambiar ciertos patrones de consumo. 

No es acabar con la misma industria, sino cambiar ciertos patrones que nos eviten tener tantos problemas de salud pública.’’  

Por su parte, el diputado panista Trejo Reyes observó complicación en el recorte del gasto público, ‘‘lo cual sería como muy 
preocupante porque a qué programas se lo vamos a quitar también sería motivo de discusión en esta Cámara y otra cosa es 

que efectivamente encuentre usted modificaciones, alguna otra alternativa o déficit, pero a esa parte no hemos llegado’’. 
(Enrique Méndez y Roberto Garduño, primera plana). 
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Excélsior- Narcopolítica abre debate sobre fuero; envían a diputado electo a cárcel de Hermosillo:El caso de Luis 

Díaz Pantoja, diputado plurinominal electo por Nueva Alianza para el Congreso de Oaxaca, aprehendido el martes y acusado 

de pertenecer al narcotráfico, reabrió el debate en el Senado sobre la necesidad de reformar el fuero que tienen los 
legisladores, para evitar que sea un recurso de impunidad. El líder del PRD en el Senado, Luis Miguel Barbosa, dijo que la 

captura de Díaz Pantoja refleja la urgencia de resolver el dictamen sobre el fuero constitucional, que ya es minuta y está en la 
reforma electoral “para que ningún servidor público tenga fuero procesal (...) pero no se ha avanzado”. La secretaria de la 

Comisión de Justicia del Senado, Arely Gómez, coincidió en la necesidad de avanzar en ese dictamen. Salvo el Presidente, 

“hablándose de legisladores, estoy en favor de que se límite el fuero”, dijo. Sobre el diputado electo, la PGR informó que él y 
sus dos hermanos detenidos fueron enviados al Cefereso de Hermosillo. Trasladan a hermanos Díaz Pantoja a Cefereso  

El diputado plurinominal electo por el Partido Nueva Alianza para el congreso de Oaxaca, Luis Díaz Pantoja, y sus hermanos, 
Mario y Abraham, fueron consignados al Centro Federal de Readaptación Social (Cefereso) de Hermosillo, Sonora, como 

presuntos responsables de delitos contra la salud. Fuentes ministeriales de la Procuraduría General de la República (PGR) 
informaron que el juez Cuarto de Distrito en Procesos Penales Federales, con sede en Toluca, Estado de México, quien giró la 

orden de aprehensión en contra de los Díaz Pantoja, solicitará vía exhorto a un juez federal en Sonora que se tome la 

declaración preparatoria de los sospechosos. A partir de este trámite, el juez de Toluca tendrá tres días para definir la 
situación legal de los detenidos, para iniciar un proceso penal en su contra. Se detalló que el diputado electo de Nueva 

Alianza y sus hermanos tienen investigaciones en su contra como presuntos integrantes del cártel del Istmo o de Díaz Parada, 
que fundó su tío, Pedro Díaz Parada, quien purga una condena en El Altiplano, en Almoloya de Juárez, Estado de México. 

Luego de la captura de los hermanos Díaz Pantoja, el pasado martes 8 de octubre por elementos de la Policía Federal, en las 

ciudades de México y Oaxaca, se trasladó a los sospechosos a la Subprocuraduría Especializada en Investigación en 
Delincuencia Organizada. En esta área de la PGR se determinó dar el total cumplimiento a la orden de aprehensión girada por 

el juez Cuarto de Distrito en Procesos Penales Federales, de Toluca, y se trasladó a los hermanos Díaz Pantoja al penal de 
Hermosillo. Una vez que un juez federal de esa entidad tome las declaraciones preparatorias a Luis, Mario y Abraham Díaz 

Pantoja, inicia un plazo de hasta 76 horas para que se les dicte un auto de formal prisión o libertad. Luis debería rendir 
protesta el 13 de noviembre como diputado. Su captura se realizó, junto con su hermano Mario, en una casa en las Lomas de 

Chapultepec, en el DF. Los elementos de la Policía Federal realizaron, el mismo día 8 de octubre, un operativo en Oaxaca, 

para detener a Abraham en la casa ubicada en la calle Sabinos número 315 de la colonia Reforma. 

Con historia 

El diputado plurinominal electo por el Panal, Luis Díaz Pantoja, está acusado de narcotráfico. 

 De los tres hermanos detenidos, el único con antecedentes de detenciones es Mario 

  Díaz Pantoja, capturado en dos ocasiones en 2008. 

 La primera detención el 2 de marzo presuntamente en posesión de armas de fuego, cartuchos, dinero y vehículos; sin 

embargo, se determinó que no había elementos y fue liberado.  

 En abril de ese año, Mario fue detenido al acudir a las instalaciones de la SEIDO, pero tampoco prosperó  el caso. 

El cártel del Istmo opera en 9 estados La organización criminal fundada por Pedro Díaz Parada en los años 70, es 
identificada con los nombres de cártel de Oaxaca, del Istmo o de Díaz Parada. Aunque es considerada una de las 

organizaciones más pequeñas dedicadas a la producción y tráfico de mariguana, y al traslado de cocaína, su influencia abarca 
Guerrero, Chihuahua, Durango, Tamaulipas, Veracruz, Chiapas, Yucatán y el Distrito Federal. De acuerdo con reportes de la 

pasada administración de la Procuraduría General de la República (PGR), el grupo delictivo tomó fuerza al establecer una 

alianza con el cártel de Tijuana en 2003. Sin embargo, se considera que su mercado potencial son los vendedores de 
pequeñas cantidades de drogas, denominados narcomenudistas, en las entidades donde opera. Pedro Díaz Parada, El Cacique 
oaxaqueño, inició sus actividades de narcotráfico con la producción de mariguana en San Pedro Totolapa, Oaxaca, y después 
se sumaron sus hermanos, Eugenio Jesús, Don Chuy, y Domingo Aniceto, Don Cheto. Elementos del Ejército Mexicano 

detuvieron a Díaz Parada en 1985, fue procesado y sentenciado a 33 años de prisión, y fue recluido en el penal de Santa 
María Ixcotel. Versiones periodísticas de la época dan cuenta que al escuchar la sentencia Pedro Díaz Parada vio al juez y le 

dijo “yo me voy a ir de aquí, y tú te vas a morir”. El capo logró evadirse del penal, y por motivos de seguridad el juez 

Villafuerte Gallegos fue trasladado a Cuernavaca, Morelos, en donde fue asesinado en septiembre de 1987, con 33 impactos 
de bala. En mayo de 1990 fue recapturado e internado en el Reclusorio Oriente de la Ciudad de México, de donde se fugó el 

17 de enero de 1992. Luego de 15 años, el 17 de enero de 2007, fue recapturado en Oaxaca e internado en el penal de 
máxima seguridad El Altiplano, en Almoloya de Juárez, Estado de México, en donde sigue purgando su condena interrumpida 

de 33 años. Sin una cabeza visible, las autoridades identifican a los hermanos Eugenio Jesús y Domingo Aniceto Díaz Parada, 

así como a su sobrino Mario Díaz Pantoja, como principales operadores del cártel del Istmo. Senado apremia revisar las 
reglas sobre el fuero Demandan a los partidos controles más estrictos para seleccionar candidatos. La detención del 

diputado plurinominal electo del Partido Nueva Alianza (Panal) en Oaxaca Luis Díaz Pantoja demuestra, una vez más, la 
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urgencia de que se modifique el fuero de los legisladores para que no se convierta en refugio de criminales, advirtió el 

coordinador de los senadores del PRD, Luis Miguel Barbosa. En tanto, Arely Gómez, secretaria de la Comisión de Justicia del 

Senado, consideró que si bien se ha conocido de algunos casos de legisladores involucrados en actividades criminales, se 
trata de comportamientos aislados, pero que los partidos políticos deben hacer mucho más estrictos sus controles de 

selección de candidatos y el Poder Legislativo reformar el fuero para que no se vea como un recurso de impunidad. 
Entrevistados por separado, ambos legisladores federales consideraron positivo que se trabaje para desmantelar los grupos 

delictivos en el país, pero recordaron que el proceso aún comienza y se tiene que ser cuidadoso para que las pruebas sean 

firmes y se haga justicia. El miércoles por la noche, la Policía Federal capturó a Luis Díaz Pantoja, diputado plurinominal electo 
del Panal, y a sus hermanos Mario y Abraham, acusados de pertenecer al cártel del Istmo o cártel de Díaz Parada, fundado 

por su tío Pedro Díaz Parada. “Nosotros hemos insistido en que se resuelva el dictamen del fuero constitucional para que 
ningún servidor público tenga fuero procesal, así es que este es uno de los casos por los cuales se actualiza la necesidad de 

que concluyamos el proceso legislativo en esta materia, pero nos pronunciamos para que se dictamine en este sentido”, 
explicó Luis Miguel Barbosa. Arely Gómez recordó que se trata de un diputado electo plurinominal por el Panal, el contexto es 

tres hermanos que se dedican a actividades no correctas.“Ahora, a mí lo que primero me gustaría es deslindar de 

responsabilidades, porque ahorita tenemos una orden de aprehensión que emite el juez, pero todavía no se ha decidido; la 
autoridad tiene primero que ejercer todas sus diligencias, investigar, deslindar responsabilidades y ver si el sujeto es, 

efectivamente, culpable o no”, recordó. (Leticia Robles de la Rosa y David Vicenteño, página web). 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-El asalto a la razón… 

“Tip” sobre la plaza de la “discordia” 

 “No se descarta, indudablemente: nosotros no renunciamos a estar en el Zócalo...”.  

Eso advirtió ayer el dirigente de la facción de la CNTE en Guerrero, Gonzalo Juárez, luego de que sus paisanos recién llegados 

marcharan y de que, junto con otros quizá mil 500 de Oaxaca, bloquearan casi cuatro horas la Calzada de Tlalpan (arteria 
clave del DF). La liberación de la Plaza de la Constitución (donde se instaló el más grande centro de acopio de ayuda para los 

damnificados) estaba prevista por el jefe de Gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera, “nada más que estemos en 
condiciones”, según declaró el miércoles. Ayer mismo, sin embargo, cuando el plantón de los oaxaqueños en la Plaza de la 

República fue reforzado por los guerrerenses, el propio Mancera anunció que será este fin de semana cuando se retiren del 

Zócalo tanto las vallas como la Policía Federal, y que “se compactará” el área de recepción de donativos para dar paso a la 
tradicional Feria del Libro. Para joder al vecino: ¿quiénes estarán frotándose las manos y querrán aprovechar el tip? (Carlos 

Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve…  

El peor fracaso mexicano de todos los tiempos: De acuerdo con ESPN, los dos fracasos más grandes de la selección 
mexicana de futbol son las goleadas en el Mundial de 1978 en Argentina y la eliminación en Honduras para el Mundial de 

España, en noviembre de 1981. Yo agregaría la eliminación en Haití para el Mundial de Alemania, en 1973, y la derrota ante 

Estados Unidos en los octavos de final del Mundial Corea-Japón 2002. Cada quien, en fin, tendrá una lista según sus 
recuerdos y sueños rotos, pero creo que el 11 de octubre de 2013 se marcará como el día del mayor fracaso de la historia, si 

la selección no vence a Panamá y queda fuera del Mundial Brasil 2014. De la última eliminación en cancha (el premundial 
jugado en Honduras) han pasado 32 años. Nada más como referencia: en noviembre de 1981, José López Portillo era 

presidente de la República y Miguel de la Madrid candidato presidencial del PRI. El profesor Carlos Hank González era jefe del 

Departamento del Distrito Federal, Cuauhtémoc Cárdenas gobernaba Michoacán y el muy joven Alfredo del Mazo el Estado de 
México. Andrés Manuel López Obrador era delegado del Instituto Nacional Indigenista en Tabasco. Miguel Ángel Osorio Chong 

tenía 17 años, Enrique Peña Nieto 15 y Luis Videgaray 13. Faltaban siete para que nacieran el Chicharito Hernández y 
Giovani. Vucetich era un mediocampista regular en el Oaxtepec de segunda división. Se caía a pedazos el sueño de la 

abundancia petrolera. La crisis de las devaluaciones, inflación de tres dígitos y angustias por el pago de la deuda externa 
estaba a punto de estallar. Pese a ello, el PRI gobernaba sin mucho problema todo el país. Treinta y dos años. Y llovía, 

llovía…(Ciro Gómez Leyva, página 02). 
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Milenio-En Privado…  

El PAN: "La guerra de los Rose": Históricamente, la convivencia al interior del PAN no ha sido fácil. Hay una historia de 
enfrentamientos y escisiones que en algunos casos han originado otras formaciones políticas, efímeras, y rupturas como la de 

uno de sus fundadores, el emblemático Pablo Emilio Madero, quien fue su candidato presidencial en l982 compitiendo con el 

priista Miguel de la Madrid, y que en l99l renunciaría al partido por su desacuerdo con las coincidencias del partido con el 
entonces presidente Carlos Salinas. Un caso memorable fue el del último ideólogo del PAN, Carlos Castillo Peraza, que, tras 

una desastrosa campaña para el gobierno del Distrito Federal en 1997, renunció al partido, distanciándose de quien había 
sido su secretario general y sucesor en ese Comité Ejecutivo Nacional, Felipe Calderón, conflicto que tomó otra dimensión 

cuando éste fue Presidente de la República, ya muerto el yucateco, falleció sorpresivamente en Alemania en septiembre de 
2000. Luego vendrían las diferencias del poder. Durante 12 años, pero marcadamente en los últimos seis, el PAN tuvo a uno 

de los suyos en Los Pinos, Vicente Fox nunca fue realmente un panista, como se confirma ahora, entregado al PRI. En esos 

años, el PAN nunca se pudo asumir como partido en el poder lo que fue dramático en el último tramo del gobierno de 
Calderón, cuando la distancia entre éste y el presidente del PAN, Gustavo Madero, fue inocultable. Hoy este partido vive una 

reedición, política, de La guerra de los Rose, en la que se enfrenta el grupo identificado con el calderonismo, con Ernesto 
Cordero a la cabeza, y los seguidores de Madero. El primero es un grupo estructurado y con proyecto político; los del segundo 

son más; el primero, enfrentado al gobierno del presidente Peña Nieto; el segundo mucho más cercano a éste de lo que 

estuvo con Calderón. Vamos a ver hasta dónde llega esta batalla por el control del partido al panismo. La elección interna 
sería en marzo y, por primera vez, abierta a la militancia. Y cómo responde ésta y cómo los dos aspirantes a dirigir el partido 

y sus seguidores. 

RETALES 

1. REGRESO. Hoy es un día clave para Fausto Vallejo: se reúne con el secretario Miguel Ángel Osorio Chong y ahí quedará 
sellado su regreso al gobierno de Michoacán; 

2. FUERA. Manlio Fabio Beltrones y Silvano Aureoles, líderes de sus respectivas bancadas, confirmaron que ha quedado 
eliminado el IVA en todas las operaciones relacionadas con casas habitación: compra, renta, hipotecas; y 

3. PLAZO. El lunes se inicia la elaboración del dictamen de reforma hacendaria y Ley de Ingresos que tiene, ésta, como plazo 

fatal para su aprobación en la Cámara de Diputados el domingo 20 y en el Senado el miércoles 30. (Joaquín López Dóriga, 
pág. 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que ayer, después de intensas reuniones entre la Secretaría de Hacienda, legisladores y las cúpulas empresariales, 
encabezadas por el CCE de Gerardo Gutiérrez Candiani, sobre la Ley de Ingresos, el ambiente que priva entre los 

empresarios es de optimismo. 

Entre lo que se propuso y lo que se aprobará, comentaron diputados y empresarios, habrá “grandes diferencias”. 

:Que, por eso, este fin de semana el coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Manlio Fabio Beltrones, y los 

vicecoordinadores Marco Antonio Bernal y Manuel Añorve se reunirán con su dirigente nacional, César Camacho, y el 
titular de la SHCP, Luis Videgaray, “para arrastrar el lápiz” y ajustar la reforma hacendaria. 

Los priistas adelantan que no se esperan sorpresas en el IVA, pero sí serán más severos con los subejercicios que presenten 
gobiernos estatales y dependencias. 

:Que diputados federales de PRI, PAN y hasta PRD se quejan de que el secretario técnico de la Junta de Coordinación Política 

de San Lázaro, Eduardo Espinosa, está “muy cerca” de los cabilderos de la industria refresquera y hasta les consigue citas 

con legisladores clave. 

La duda es si el presidente de la Junta, el perredista Silvano Aureoles, está al tanto de la actuación de su subordinado o 
éste se manda solo. 
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:Que en el PRD se comienza a calentar el tema de la renovación de su presidencia nacional, encabezada por Jesús 

Zambrano. 

El próximo martes Carlos Navarrete solicitará licencia a su cargo como secretario del Trabajo del Distrito Federal, en tanto 

que Marcelo Ebrard aprovechará el segundo encuentro nacional de Movimiento Progresista, que se celebrará el próximo 
domingo, para definir junto con sus simpatizantes las acciones de apoyo a su candidatura. 

:Que en Chipas hay alerta por la radicalización de las protestas del magisterio disidente, que incluyen tomas de estaciones de 
radio y televisión. 

Y la preocupación crece en el gobierno de Manuel Velasco, porque mañana, 12 de octubre, Día de la Raza, se prevé que 
unos 20 mil integrantes del Ejército Zapatista de Liberación Nacional y de otras organizaciones sociales e indígenas se sumen 

al movimiento de los docentes. (Redacción, página 02). 

Criterio-Jaque Mate… 

 

Viñetas de vida: Alice Munro Es una de esas escritoras que escriben para el lector. Quizá usted se irrite y me espete: ¿Qué 
no todos los escritores escriben para los lectores? Definitivamente no. En estos tiempos, muchos, particularmente en México, 

escriben sólo para algunos colegas o para los críticos. No buscan seducir al lector sino demostrarle que son superiores. Su 
lenguaje literario es una burda cruza de Heidegger y Salvador Elizondo. ¿Cómo puede ganarse la vida un escritor así? No lo 

hace, por supuesto, con la venta de sus libros. Sus ingresos provienen de universidades o de las becas y subsidios con las que 

los gobiernos compran las conciencias de artistas e intelectuales. Alice Munro es distinta. Sus cuentos invitan a la lectura de la 
forma en que sólo puede hacerlo una escritora que durante años ha vivido de escribir para los lectores. Sus cuentos, 

publicados en revistas como The New Yorker y The Atlantic, tenían que competir por la atención del público. No ha faltado 
quien la llame comercial por escribir con frases cortas, palabras comprensibles y sentimientos con los cuales uno puede 

identificarse. En el Canadá en que viví de 1972 a 1976, Alice Munro estaba empezando a ganarse nombre como narradora. 
Sus historias profundamente canadienses llamaban la atención a un joven mexicano que buscaba integrarse a un entorno 

anglosajón frío y distante. Sus cuentos reflejaban esa particular fusión de la vida urbana con la conciencia de un enorme 

exterior de lagos y praderas que marca a la mayoría de los canadienses. Munro es parte de mis recuerdos de juventud. Otros 
escritores canadienses me marcaron también, entre ellos Margaret Atwood, la otra gran escritora del Canadá inglés, al igual 

que Anne Hébert o Michel Tremblay, de ese muy distinto Canadá francófono. La relación con Munro, sin embargo, la mantuve 
a lo largo de los años gracias a sus cuentos publicados en revistas estadunidenses. Munro es un ejemplo de esos narradores 

que hallan en el cuento su mejor expresión. Jorge Luis Borges también prefería reseñar una novela nunca escrita antes que 

perder tiempo en escribirla. Así, Munro nos ha ofrecido a lo largo de los años pequeñas viñetas de la vida cotidiana. Sus 
cuentos no nos narran nada extraordinario: son rebanadas de la vida cotidiana, pero más extraordinarias que la más 

fantasiosa de las invenciones. Alice suele empezar sus narraciones con pequeñas imágenes de la vida real, muchas veces 
autobiográficas, que después se desarrollan por senderos inesperados. Sin embargo, su última colección de cuentos, Dear 

Life, y en particular la narración que le da nombre al volumen, sí parece mantenerse en el campo de la autobiografía. Cada 

recoveco parece arrancado de la vida real, desde la primera frase que dice que la narradora vivía al final de una larga calle, "o 
una calle que me parecía larga a mí", hasta la relación con su madre, tan realista como la que yo tengo con la mía o usted 

con la suya. El final parece arrancado también de la vida real: "No regresé a casa ni para la última enfermedad de mi madre 
ni para su funeral. Tenía dos niños pequeños y nadie en Vancouver que me ayudara a cuidarlos. Difícilmente podíamos pagar 

el viaje... Decimos que algunas cosas no pueden ser perdonadas o que nunca nos perdonaremos a nosotros mismos. Pero lo 
hacemos: lo hacemos todo el tiempo". Rebanadas de la vida real, incluso de la vida propia. No faltará quien diga que son 

indignas de un Premio Nobel. Pero yo encuentro que estas viñetas de vida son la verdadera razón de ser de la literatura. 

Metafísico El lenguaje de la física se vuelve cada vez más... metafísico. El que Peter Higgs y Francois Englert hayan 
imaginado en 1964 una partícula elemental que da masa a la materia parece tema de ciencia ficción. El Gran Colisionador de 

Hadrones, 48 años después, ha encontrado indicios de que esa partícula, la partícula de Dios, realmente existe y les ha 
ganado el Premio Nobel. (Sergio Sarmiento, página 17). 
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El Universal-Bajo Reserva… 

Elba Esther al hospital 

DESDE HACE varios días, antes de que le fuera notificada una nueva orden de aprehensión por el delito de defraudación 

fiscal, la defensa de Elba Esther Gordillo solicitó su traslado de la torre médica del penal femenil de Tepepan a un hospital 
privado, para realizarle estudios maxilofaciales. La subsecretaria del Sistema Penitenciario del Distrito Federal, Mayela 

Almonte, tenía todo listo, ambulancia y personal médico, para concretar el viaje al arranque de la presente semana. Sin 
embargo, nos dicen, hubo estira y afloja porque no dio ningún aviso a sus superiores, quienes la obligaron a meter reversa. 

Gordillo podrá ir a ver a los médicos privados, ahora que el jefe de gobierno Miguel Ángel Mancera dio la autorización del 

traslado. No espere usted que sea en las próximas horas, nos comentan, sino hasta el inicio de la próxima semana.  

UNA SUERTE de paseíllo, pero al final de su comparecencia, hizo el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, 
por San Lázaro y, al otro día, en el Senado. Después de cinco horas de reunión con los diputados, el hidalguense se dio 

tiempo de saludar por los pasillos y la sala de prensa del Palacio Legislativo. Acompañado del diputado priísta Alejandro 

Montano Guzmán, el político recordó los momentos en que fue legislador y de ahí salió para competir por el gobierno de 
Hidalgo. El mismo recorrido hizo este jueves en las instalaciones de la Cámara de Senadores, bajo la guía del coordinador 

parlamentario Emilio Gamboa Patrón, nos cuentan. Paseíllos de don Miguel Ángel por el Congreso.  

ALGUNO de los dos presidentes pedirá la revancha, una vez que se conozca el marcador del partido de futbol entre México y 

Panamá. Los mandatarios mexicano Enrique Peña Nieto y el panameño Ricardo Martinelli tienen una cita a finales de la 
próxima semana en la capital del país centroamericano, en el contexto de la 23 Cumbre Iberoamericana. Para ese entonces 

ambos sabrán el resultado del encuentro que este viernes se disputan las escuadras de los dos países en el estadio Azteca, 
rumbo al mundial de Brasil. Y, por supuesto, podrán aprovechar para solicitar la revancha ahora que el presidente de Bolivia, 

Evo Morales, solicitó tiempo para una cascarita de futbol, un pequeño espacio lúdico para los mandatarios, nos dicen. 

LA COMISIÓN de Hacienda de la Cámara de Diputados, que encabeza el panista José Isabel Trejo, dará el próximo lunes el 

banderazo de salida al debate y aprobación de la reforma hacendaria. Las primeras dos iniciativas de la propuesta 
presidencial serán la Ley Aduanera y el nuevo Código Fiscal, ambas iniciativas del Ejecutivo no tienen números y no 

repercuten en egresos o ingresos. La carnita de la reforma fiscal vendrá a partir del próximo martes: el dictamen completo 
puede ser aprobado en comisiones antes del miércoles y subir al pleno entre jueves y viernes. El plazo fatal para aprobar la 

Ley de Ingresos en San Lázaro es el 20 de octubre y de ahí pasa al Senado para su ratificación. 

USTED NO debe perder de vista una reunión muy importante este viernes en la ciudad de Puebla, con el tema central de la 

seguridad en distintas zonas del territorio nacional. Los secretarios de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong; de Defensa 
Nacional, Salvador Cienfuegos, y de Marina, Vidal Soberón, tienen una mesa de trabajo a puerta cerrada con gobernadores 

del centro de México, para tratar algunas inquietudes sobre el desplazamiento de grupos criminales, que han estado elevando 

la tasa de delitos y el secuestro. Lo último, nos dicen, será uno de los puntos que pondrán en la mesa los mandatarios 
estatales.(Redacción, página 02). 

Reforma-Templo Mayor… 

ALGUIEN debería recordarle a Miguel Osorio Chong que es imposible quedar bien con todos… todo el tiempo.  

SE ENTIENDE el interés de la Secretaría de Gobernación por aplacar a los lobos que gruñen por aquí y por allá, peeero eso de 
cortarse un brazo para dárselos como alimento, no se ve como una estrategia muy viable.  

PORQUE hoy son millones, privilegios y reconocimiento a la CNTE, como premio por desquiciar la vida en el DF. 

Y ES TAMBIÉN una jugosa pensión para los rijosos del SME, la cual costará la friolera de 21 millones de pesos al mes, mismos 
que nadie sabe de dónde saldrán. 

¿Y YA con eso se quedarán en paz? Por supuesto que no. Ya vieron que la belicosidad les dio resultado y querrán más… y 
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seguramente se los darán. Así, ¿hasta cuándo? 

LO PEOR es que después de los maestros y los electricistas vendrán los cañeros, los telefonistas, los petroleros… todos 
aquellos que tengan la suficiente fuerza para retar al Estado y exigirle un pago a cambio. 

¿Y EL CIUDADANO? No, a ese no se le permite estrangular la vialidad, bloquear el aeropuerto, cercar edificios públicos, 
agredir a policías ni, mucho menos, usar la fuerza para obtener un beneficio. 

NO SE lo digan a nadie pero en el escritorio del consejero jurídico de la Presidencia, Humberto Castillejos, ya están listos para 

ser palomeados los proyectos de leyes secundarias en telecomunicaciones. 

EN PRINCIPIO llegarían al Congreso por ahí del Día de Muertos y, obviamente, los poderes fácticos -¿o eran las televisoras? 

¿acaso son la misma cosa?- ya están pidiendo su calaverita. 

COMO los propios consejeros del nuevo Ifetel acaban de confirmar, hay muchos intereses queriendo limarles los dientes a las 

nuevas leyes para poner a salvo sus respectivos privilegios. 

SE DICE que su análisis recaerá, en primera instancia, en el Senado, donde ya comienzan a verse legisladores dispuestos a 
hacerle el favor a los grandes consorcios. 

DE HECHO dicen que el panista Javier Lozano anda prometiendo y comprometiendo hasta los votos de otros con un 
despreocupado: “¡Yo me hago cargo!” ¿Será? 

ENGROSÓ su cuenta bancaria con miles de dólares, gastó muy por encima de lo que ganaba como funcionario público y 
ahora… ¡irá directito a la cárcel! 

PERO no se confundan: el ex funcionario que irá al bote no es mexicano. Se trata de Kwame Kilpatrick, quien como alcalde de 

Detroit se despachó con la cuchara grande y hoy esa ciudad está quebrada. 

SI ESE CASO hubiera ocurrido en México, seguramente Kilpatrick habría terminado becado tomando clases en Barcelona. 

Y SI de pura casualidad se le hubiera comprobado desvío de recursos, no habría pisado la cárcel pues aquí la pena para ese 

delito “menor” es monetaria… que, además, nunca nadie paga. 

A VECES se les castiga -¡uy, qué miedo!- con la inhabilitación como servidores públicos, pero nada de quedar a la sombra 28 

años como estará Kilpatrick. 

ESTO NO era lo que esperaba la gente. Se creía que para estas fechas ya estaríamos en pleno festejo, nomás esperando el 

2014 para cosechar lo sembrado. 

PERO todo se complicó debido a que se empeñaron en medidas draconianas que, lejos de incentivar la productividad, la 

pusieron en picada. 

Y QUE CONSTE que no se está hablando de la economía nacional, sino de la Selección Nacional que hoy se juega su futuro en 
el partido frente a Panamá. 

AY, SAN CHICHARITO, ¡haz el milagrito! (Redacción, página 10). 
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